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白白云云蓝蓝天天如如画画 雨雨后后空空气气近近优优
15日淄博污染指数仅55，达近7天来最好

本报10月15日讯 (记者 罗静
王亚男 ) 近期全国煤炭价格下

跌，取暖费却不见下调引起市民热
议。15日记者采访了淄博热电集团
供热办，工作人员称，煤炭价格只是
影响供热企业生产成本的一部分，
维修改造费、人工费逐年增加，加之
供热企业购买蒸汽并未降价是导致
取暖费无法随煤价下降的主因。

“前几年取暖费上涨，是因为煤
炭价格上涨。如今煤炭价格降了，为
啥取暖费却不跟着降了呢？”市民刘
先生质疑说。

对此，15日淄博热电集团供热
办工作人员表示，网友认为煤炭价
格下降取暖费就该下降的观点是不
全面的。中心城区供暖热源70%是集
团购买的电厂产生的蒸汽，只有30%

是锅炉烧炭。而今年他们购买蒸汽
的价格并没有降低。另外，近年来，
企业人工成本不断提高也是供暖费
价格难降的原因之一。“就拿电焊工
来说，现在安装管道的电焊工一天
至少要开300元钱，甚至有的能达到
500元。比前几年涨了很多。取暖费
的价格标准制定要考虑企业的热
源、人员、修理费等综合成本进行核
算才能最终定价的，单是煤炭价格
下降，人工、维修费都上涨是不足以
构成降价的。”

煤价降了

供暖费为啥不降

“我们年龄大了，行动也不方
便，能否定期组织集中体检？”11日，
在高青县供电公司组织召开的离退
休职工座谈会上，部分离退休职工
提出了自己的意见和建议。两天后，
一份职工健康体检卡发放到了每一
位离退休员工手中。这是该公司关
心关爱离退休职工，全力实施离退
休员工“关爱工程”的举措之一。

高青县供电公司现有离退休员
工67人，该公司深化、细化各项离退
休管理服务工作，成立了专门的离
退休职工活动室，并根据老同志爱
好分别购置了相应的图书、娱乐、健
身等设施。同时，在各类节假日活动
中适时组织开展钓鱼比赛、象棋比
赛及走访慰问等活动，大大丰富了
离退休职工们的精神生活。

(战新江)

高青供电多举措

服务离退休职工

临临淄淄33 .. 88亿亿元元治治理理化化工工污污染染
目前已有309家企业完成治理，其余将于11月底前完成

本报10月15日讯(记者 王
鑫 通讯员 刘启 于萌) 15

日，今年下半年淄博环保世纪
行正式启动，首站选在临淄。针
对化工企业、化工存储企业的
废气治理情况，记者对相关部
门进行了采访。

“为更好的消除污染，去年
8月我们公司投入500万元增设
了废气集中处理装置。”临淄华
星助剂有限公司副总经理王浩
告诉记者，该套设备主要用于
处理三部分有害气体，一个是
原料罐臭气等浓度较高的臭
气，一个是车间内散发出来的
少量异味，一个是烘干塔烘干
风机排放的尾气。所有经过处
理并进行高空排放的气体，都

完全达到临淄区环保局的检测
标准。“以前工人在车间里工
作，经常会闻到一股股刺鼻气
味，现在有了这套设备，刺鼻气
味已成过去式，对员工身体健
康也起到了很好保障。”王浩
说。

据了解，临淄区自2012年
起计划利用三年时间，投入环
保治理资金3 . 8亿元，全面实施
化工行业综合整治活动，此次

治理结束后，临淄区将保留化
工企业366家，化工储存企业265

家、储罐2066个。保留下来的化
工企业将按照“一企一策”的原
则，聘请专家从原料入厂到产
品出厂，进行全过程方案设计，
企业治理提升后由环保局组织
专家验收，确保了治理实效。截
至目前，已有309家化工生产企
业完成治理，剩余企业将于11

月底前全部完成治理。

本报10月15日讯 (见习记
者 王欣 ) 15日，蓝天白云、
和煦阳光让出行的市民感到心
情舒畅。记者从市环保局了解
到，15日空气质量良好，污染指
数只有55，一场秋雨带来寒意
的同时也让空气质量有所改
善，达到近7天来的最好情况。

15日，在张店柳泉路人民
公园看到，很多老年人都身穿
厚外套，在公园内散步晒太阳。

“虽然天挺冷的，但是阳光很
好，而且空气也很清新，让人觉
得心情一下好了很多。”市民刘
女士说，前几天总是感觉天空
灰蒙蒙的，这场秋雨过后，明显
感觉到空气质量好多了。

记者从市环保局了解到，
从10月9日以来，淄博的空气质
量状况一直都是轻微污染，首
要污染物是可吸入颗粒，污染
指数均在100以上。15日空气质
量状况达到良，污染指数仅为
55，接近优的标准。

今今年年供供热热最最低低温温标标准准仍仍是是1166℃℃
供热企业回应最低温上调说法：现有供热管网供热能力不够

本报10月15日讯(记者 罗
静 王亚男) 自去年供热季开
始，有消息称今年供热最低温
度执行18℃的标准。15日，记者
从淄博供热企业了解到，淄博
今年仍执行最低温度16℃的标
准。

“今年供暖最低温度多少
度啊？”1 5日，中心城区一市
民拨打本报热线电话咨询，

“我们家冬天的时候暖气不
够热，家里又有老人又有小
孩的，室内温度不高，勉强也
就1 6℃，孩子老是喊冷。我们
早就盼着供暖最低温度能调
高了。”

据了解，近日，在山东省
人大常委会第四次会议第二
次全体会议审议《山东省供热
条例 (草案 )》中，省人大城环
委建议，在室外温度不低于供
热系统最低设计温度、建筑围
护结构符合采暖设计规范标
准、室内采暖系统正常运作的
条件下，供热企业应保证采暖
供热期内，用户卧室、起居室
(厅)的室温不低于18℃。

不少市民对此满怀希冀，
盼望供热最低室温提高到18℃
的百姓声音此起彼伏。据家住
张店中德花园的王女士说：“去
年冬天那么冷，我家的供暖室

内温度只达到了最低温度的标
准16℃，下班回家后都需要再
开空调取暖。交了暖气费还得
再开空调，实在是觉得很亏。如
果供暖最低温能调到 1 8℃的
话，家里能暖和不少，起码能少
开会空调了。”

15日，记者从淄博热电集
团获悉，今年淄博仍执行现行

《 山 东 省 供 热 管 理 办 法 》规
定，采暖期内用户室内供热温
度，在正常条件下不得低于
16℃。据淄博热电集团供热办
的负责人介绍，《山东省供热
条例 (草案 )》尚未具有法律效
力，需要等人大代表表决通过

进行立法。眼见马上就到供暖
季了，今年仍是执行16℃的标
准。“而且，如果要执行18℃的
标准，首先要投入大量资金和
人力进行相关设备的改造。因
为现有的很多管网都是按照
市内最低温 1 6℃的标准建设
的，若提高到1 8℃，现有供热
管网供热能力不够，部分供热
管网需要改造才行。这将是一
笔大量资金的投入。此外，很
多老旧小区的墙体不具有保
温层，本身住宅保温能力不
好，供暖损耗很大，即使供暖
最低温调整了也很难达到室
内最低18℃的要求。”

中心城区新增百万

平方米供热面积

本报10月15日讯(记者 罗静 王亚男) 15日，记者从淄博热电集团获悉，根据统计，今年淄博中
心城区预计新增供热面积100多万平方米。

据介绍，新增加的供热面积主要来源于新建小区需求供热、已供热小区的自然增长及老旧小区改造后
供热。“中心城区西部新建的小区像龙凤苑等，今年都提交了供热申请并且均已通过。这部分新建小区新增
加的供热面积大约在40万平方米左右。还有一部分此前已经实现供暖的小区，今年新开通的用户，这部分
新增加的供热面积属于自然增长供热面积，大约在50万平方米左右。此外，部分老旧小区如张店东北村、西
北村等，以前未实现供暖今年也将集中供暖，这部分供热面积大约10万平方米左右。”

据了解，加上新增供热面积，预计今年中心城区总的供热面积或可达到近2000万平方米。
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本报讯 今年来主动管理型股
基由于看好成长股表现，为投资者
带来了可观的回报。上投摩根基金
的四季度投资策略报告指出，中长
期来看，医药、传媒和互联网、先进
装备制造业等行业内的优质成长股
仍是长期坚持的投资方向。

上投摩根认为，随着社会对政
府的调控思路逐步明确，市场信心
正在加速度恢复，行情表现上体现
在低估值传统板块以政策主题为催
化，各个突破。从投资策略看，四季
度市场将以政策主题为催化，关注
制度改革及行业转型创新带来的个
股机会。

同时，上投摩根表示，短期看，
改革领域内长期估值被压抑的传统
产业很可能在改革预期带动下出现
一波估值修复行情。但中长期来看，
结构转型仍是中国经济当下最大特
征，优质成长股是可以长期坚持的
投资方向。

上投摩根坚持

优质成长股投资

本报10月15日讯(记者 王鑫 通讯员 刘启 于萌) 15日，记者在本次环保世纪行中获悉，化工
生产、储存企业关停拆除工作是本次临淄区化工行业综合整治活动的一项重要内容。按照三年目标要
求，需关停拆除化工生产企业165家，化工储存企业240家、储罐1295个。

截至目前，该区已关停拆除化工生产企业197家(其中整体拆除160家)，化工储存企业251家、储罐
1310个，分别完成三年任务量的119%、105%和101%。为治理废旧塑料清洗废水污染，今年临淄区又将231

家废旧塑料清洗加工业户纳入化工行业综合整治活动清理整顿范围，截至目前，已全部拆除完毕。

197家化工企业

被关停拆除

15日，淄博上空蓝天白云美丽如画，迎来了难得的好天气。 本报记者 王鸿哲 摄
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